

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán
todos los martes á las cuatro de la tarde,
haciendo escala en Cartagena, regresando
los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decaenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para toda la línea y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel
II, núm. 11.—Alicante.

MORALIDAD POLITICA

De vez en cuando los periodistas de opo-
sición al Gobierno venimos obligados á dar
las más expresivas gracias á la prensa minis-
terial, por que ésta nos dá el trabajo hecho.
Ayer fué un día de éstos.

El Correo, periódico de la situación, salió
alegre como niño con zapatos nuevos. ¿Que
por qué de la alegría? Pues por que se mar-
cha el señor Alvarez Pérez y viene á susti-
tuirle en el cargo de gobernador civil de la
provincia don Federico Chápoli, según ya
dijimos el otro día.

A El Correo le falta tiempo para hacer la
biografía del nuevo representante del Go-
bierno, prometiéndoselas muy felices. No
nos extraña este proceder, pues es el de
siempre en casos análogos; pero no sucede lo
mismo respecto á algunas afirmaciones su-
yas.

En el editorial que publica bajo el epígra-
fo «El nuevo gobernador», dice que el señor
Chápoli «tiene mucho que hacer en el senti-
do de moralizar la administración de deter-
minados Ayuntamientos pertenecientes á la
circunscripción de Alicante, pues en la ac-
tualidad EXISTEN ALCALDES QUE AC-
TUAN DE LEGISLADORES, y hacen, ade-
más, mangas y capirotes de la ley munici-
pal.»

Se ve pues por propia declaración de un
periódico situacionero que la moralidad po-
lítica en estos desdichados tiempos es un in-
to, campando por sus respetos alcaldes mon-
terilia y actuando de señores feudales algu-
nos diputados provinciales y á Cortes. Y es-
te escándalo tiene lugar después de muchos
años de restauración borbónica.

Para que nos convenzan de la bondad del
régimen imperante.

CONSTE

En nuestro apreciable colega *El Liberal*
leamos ayer con verdadero asombro que el
alcalde señor barón de Petrés en plena se-
sión del Ayuntamiento que preside, mani-
festó que se han gastado en cloruro 1650 pe-
setas; como ha dicho la prensa local; que se-
guirá gastándose del mismo modo mientras
éste sea alcalde de Alicante; y que son unos
calumniadores los que viertan especies insi-
diosas acerca de lo del cloruro.

Aceptando como verdadero lo dicho por el
colega fusionista, objetamos en primer lugar
que nadie sabe lo verdadero y, si no hará fal-
ta cloruro mañana para desinfectar sifones;
y después, que el señor barón de Petrés, que
es persona ilustrada, sabe perfectamente dis-
tinguir la misión sacratísima de la prensa
periódica de la que desempeña el torpe adu-
lador á diario.

Como jamás en nuestra ya larga vida perio-
dística hemos empleado la calumnia porque
degrada á quien la usa, no tenemos por qué
darnos por aludidos de las frases del señor
alcalde, que de haberlas nosotros empleado
lo hubiéramos hecho con toda claridad y ci-
tando nombres, á fin de que pudieran con-
testarse.

El viejo Kruger

Ha llegado á Europa, pisando tierra don-
de se respiran aires de libertad y ambiente
purísimo de emancipación. El coloso, aver-
gonzado, ha rendido su cadena y escondido
entre las sinuosas enredadas un sistema
opresor y tiránico; ha ocultado sus guerras
ante las acamaciones de un pueblo, al ad-
versario vencido, aunque no rendido ante la
abrumadora fuerza del tirano, que pretende
atar á su carro á todos los pueblos del mun-
do débiles y pequeños.

El ejemplo es admirable. Kruger pasea
triunfante en medio de aclamaciones
frenéticas las grandes ciudades de la Fran-
cia libre y republicana. El orgulloso inglés,
que cuenta por ciento los acorazados, por
males sus cruceros y buques auxiliares; que
se envaneca ante sus abrumadoras riquezas,
y que pretende ostentar en el escudo de la
corona de su reina el imperio de todas las
partes del globo, siente de cerca los traha-
zos en el rostro, y en vez de oponer enérgi-
ca reclamación, como cumple á la medida
del orgullo del matón, dirige apremiantes re-
querimientos á sus generales de Africa, para
que allanen domos, violen mujeres y
quemén haciendas y propiedades.

El gigante, convertido en enano, se arras-
tra avergonzado con maña de reptil ante las
admirables manifestaciones de un pueblo
que siente y proclama las grandezas de la
verdad y libertad, y glorifica al héroe que
en desigual contienda resiste sublimentemente,
con la sublimidad del derecho y de la razón,
y con el escudo de la libertad, los desatue-
ros del hogar y las invasiones del dolor, de
la injusticia y de la opresión.

Es que ese viejo, á quien aclama la Fran-
cia, resume en los actuales momentos todos
los esfuerzos de un pueblo nuevo y joven,
que quiere ser libre y sintetiza las aspira-
ciones todas del hombre por la justicia, por
la libertad y por la paz del mundo, implan-
tada mediante la paz conseguida por el res-
peto de todos los derechos; por eso encarna
en el sentimiento de los pueblos libres del
viejo continente todo el esfuerzo, todo el sa-
crificio, toda esa sublime epopeya que se
desarrolla al Sur de Africa contra el odiado
coloso, para quien el mundo no es más que
un cliente de sus productos que tiene que
pagar su cánón en libras esterlinas, para
que los grandes políticos y negociantes in-
gleses se enriquezcan.

Nada tan admirable como la bandera del
pueblo que apareció en París en la grandiosa
manifestación al presidente del Transvaal
¡Vergüenza á Europa! ¡Vergüenza, sí á los

gobiernos europeos! Vergüenza, sí, á los
estadistas de los grandes pueblos, de las
grandes naciones continentales, que, aten-
tos á su egoísmo cobarde, ven como desapa-
rece un pueblo y presencian impasibles el
lúcido despojo de dos naciones nacientes que
progresaban en la paz mediante un trabajo
honrado y á amparo de libras y progresivas
instituciones!

Vergüenza y baldón para los gobiernos.
Loor para los pueblos que así saben enaltezar
y que sublimizan los esfuerzos de un pueblo,
esclamándole por encima de notas y sin temor
á reclamaciones canallerescas. La diploma-
cia con sus eu dados, los gobiernos con sus
cobardes encogimientos, nada podrán ante
la actitud enérgica y decidida de los pueblos
que aclaman y glorifican el viejo presidente,
y que forzosamente tienen que influir en las
determinaciones de los gobiernos y empujar
á las cancillerías de Europa á adoptar una
actitud de justicia y de reparación en aras
de la independencia de esos héroes del hogar,
de la independencia y de la libertad del
hombre y de la nación, que á costa de tantos
sacrificios fundaran.

La fuerza abrirá ancho camino á la volun-
tad del pueblo, y los ciudadanos se impon-
drán á los gobiernos. Los bores serán libres
porque cuentan con el apoyo de los pueblos
de Europa, y porque su indomable resisten-
cia, por sus fueros, les hace dignos de liber-
tad.

Un viejo que, representando á un pueblo
joven, siente todos los ardimientos de la li-
bertad, es un gran consuelo para la idea, y
una fundadísima esperanza para el porvenir
de la libertad.

Kruger representa todas las virtudes. In-
glaterra juega el papel de todos los crimi-
nes.—A. A.

Notas y notitas

Los Juegos Florales

El día 9 del presente mes de Diciembre se
llevará á cabo en la plaza de Melilla, la ce-
lebración de los Juegos Florales convocados.
El acto promete revestir gran solemnidad.
Es muy importante el número de trabajos.
Será mantenedor de la fiesta el catedrático
del Instituto de Málaga y notable poeta don
Bernardo del Sas.

Fuerza armada

Con arreglo al proyecto de ley leído por
el ministro de la Guerra en el Congreso, se
fija en 80.000 hombres la fuerza del ejército
permanente durante el año 1901, y se auto-
riza al ministro de la Guerra para aumentar
esta fuerza el tiempo que juzgue necesario
siempre que los gastos no excedan de los
créditos consignados en presupuesto, y para
conceder licencias temporales en la época y
forma que estime conveniente.

Adiós al señor gobernador

Adiós al gobernador civil de la provincia,
Sr. Alvarez Pérez.
Poco tiempo habeis regido esta insula, y
poco habeis hecho de bueno y de malo.
El dejar hacer ha sido vuestro lema y esto
es evidente.
No habeis sido malo, si débil en ocasiones
é inclinado á una fracción.
Sin embargo, la modestia ha sido rasgo
de nuestro carácter, y LA UNION DEMOCRATICA
trá, os dá el adiós, deseando que no volváis
á mandar ni vos, ni ningún monárquico.
Leemos que vais á Málaga, misericordia,
feliz viaje.

Circular

Según determina una circular que la di-
rección de contribuciones ha remitido á las
delegaciones de Hacienda, los fabricantes de
gas, electricidad y carburo de calcio, deben

solicitar los conciertos para el ejercicio de
1901 antes del 31 de Diciembre.

Se encuentra completamente restablecido
el hijo de nuestro querido amigo el diputa-
do á Cortes por Alicante D. Enrique Arroyo.
Este, acompañado de su distinguida fami-
lia, llegará á Madrid uno de estos días, pro-
cedente de Andalucía, donde han permane-
cido una larga temporada.

La conversión de Deudas coloniales

Leemos en la *Revista de Economía y Ha-
cienda*, que dirige nuestro amigo D. Emilio
Riu, la siguiente interesante noticia:

“Según nuestras noticias, esta conversión
va bastante lenta.

Como esta conversión consta de más de
dos millones de títulos, de los cuales debe
tomarse, así en la Dirección de la Deuda, como
en el Banco Hispano-Colonial, la debida
anotación, se comprende, en parte, la lentitud
con que se llevan estas operacio-
nes.

En mes y medio que se está haciendo la
conversión de las Deudas coloniales á cargo
del Banco Hispano-Colonial, se han converti-
do por 400 millones de pesetas, de modo
que todavía faltan 800 por convertir.

De amortizable van convertidos 1.815 mi-
llones de pesetas, faltando ya muy poco pa-
ra terminarla. Por el tiempo que hace que se
están practicando estas operaciones y por la
cantidad convertida en el mismo, creemos
que tardarán aún unos cuatro meses para
que esté totalmente terminada esta conver-
sión.”

Se dice que la escuadra inglesa anda á la
vista de Celta haciendo instrucción.

Y se dice esto como una indirecta que
pueda llamar la atención de nuestros gober-
nantes.

Yo juzgo una solemne tontería sembrar el
pavor antes de tiempo.

Si los ingleses quisieran posesionarse de
Celta lo harían sin disparar un tiro.

¡Ya saben ellos cómo les gastan los espa-
ñoles!

Con pedírsela al Gobierno... basta.

O con comprársela.

Como han hecho los yanquis con las islas
que se le olvidaron pedir cuando firmaron el
tratado en París con Montero Ríos.

De un momento á otro espera el gobier-
no noticias de la comisión que entiende en
las cuestiones de pesca en las rias bajas de
Galicia.

Desde el día 26 está en Ferrol el represen-
tante en ella del ministerio de Marina, y allí
está á las órdenes de la comisión el aviso
“Girilda”, para que pueda ir á los puntos á
que más afecte el problema que se trata de
resolver.

En los primeros días del mes próximo, ten-
drá lugar en Melilla una ceremonia solemne:
el traslado de los restos del general Marga-
llo y de sus compañeros muertos en las san-
grientas jornadas de 1898, al panteón cons-
truido con fondos que aportó para tan pia-
doso fin el ejército entero.

LA SALUD PÚBLICA

Continuamos fija la atención en lo que
está pasando en Murcia, donde ha habido
muchas desgracias por haberse vendido al
público carne de cerdo en mal estado. ¡Y no
era nada! ¡Y todavía hay quien habla de in-
tereses particulares lesionados! Ante la sa-
lud pública todo interés egoísta debe desapa-
recer. El desalmado que por realizar un ne-

gocio vende carne de cerdo con trichina, debe ser castigado con todo el rigor de la ley, debe escarmentarse para que impúneamente no cometa un delito y las autoridades que así no lo hagan contraer una gran responsabilidad.

En Murcia ha habido víctimas y todavía existe un buen contingente de enfermos graves y alguno que viene ya días luchando con la muerte sin esperanzas de salvación.

Desde ayer se ha dispuesto que todos los médicos remitan al Ayuntamiento parte diaria del movimiento de enfermos con expresión de su domicilio y estado, para que se sepa con toda exactitud—cosa que no ha podido lograrse todavía—el número de atacados y los efectos de la invasión.

Otra disposición muy acertada es la de exponer diariamente en el Ayuntamiento, la nota de los cerdos sacrificados en el matadero y nombres de los tenderos á que pertenecen.

Leemos en *El Diario de Murcia*, que nuestro paisano el reputado médico don Pascual Pérez, comisionado por el Ayuntamiento para estudiar la enfermedad reinante en Murcia, ha visitado acompañado de varios facultativos á varios enfermos; y que ayer mañana retiraron los guardias municipales del mercado de animales dos cerdos uno: muerto y otro muriéndose. La alarma es grande en la vecina ciudad y con razón.

Mucho ojo, señor alcalde. Lo que sucede en Murcia puede repetirse desgraciadamente en Alicante. Los agentes de la autoridad deben girar frecuentes visitas al matadero, al mercado, á todas partes para inspeccionar si se cumplen estrictamente las disposiciones del reglamento de plaza.

Las carnicerías, los mataderos, las pescaderías, son los sitios que vician más el aire; por consiguiente es preciso cuidar y mantener en ellos el mayor aseo.

La vigilancia y policía de los mercados corresponde á la autoridad municipal.

Las leyes cometen á los alcaldes la misión general de vigilar en sus respectivas localidades, sobre todo aquellos ramos que puedan interesar á la seguridad y salud de los vecinos, con facultades para dictar, dentro de su esfera de acción, todas las medidas, todas las precauciones que juzguen conducentes á aquel objeto; y si esto se entiende en general, debe entenderse muy especialmente por lo que respecta á la venta de comestibles, por cuya salubridad, legitimidad, peso y medida legales deben velar asiduamente.

En Alicante hace falta mucha vigilancia. La comisión de mercados del Ayuntamiento apenas si ha dado señales de vida. Las oficinas del Repeso hácese visto *solitarias* de ediles y solo el fiel alguna que otra vez ha actuado de autoridad. Ha habido días que se ha vendido pescado sin descomposición, apesar de que hay inspector de pescados y ayudante; todo el verano se ha empleado la nivelina para la conservación de las carnes, y el desbarajuste mas grande ha reinado en la plaza de abastos que produce al Ayuntamiento por puestos públicos un ingreso de muchos miles de pesetas.

TEATRO PRINCIPAL

Antoanoche verificóse en este coliseo el estreno de la comedia en cuatro actos de don Serafín y D. Joaquín Álvarez Quintero *Los Galeotes*.

He aquí el reparto.

Carita, señora Guillén.—Gloria, señora Soriano.—Catalina, señora García.—La Señá Pepa, señora Aleina.—La Ricitos, señorita Pellicer.—Un estudiante, señorita Vinales.—La Señora Gervasia, señorita Rodríguez.—Don Miguel, Sr. Cachet.—Don Moisés, Sr. Nieva.—Mario, Sr. Gil.—Geremías, Sr. Soler.—Pedrito, Sr. Rivelles.—Victoriano, Sr. Pellicer.—El Membrillo, Sr. Salgado.—El Orejas, Sr. Amérigo.

Podemos colocar en la clase de las buenas comedias ésta; la acción es verosímil é interesante, el enlace es natural, y el desenlace está bien imaginado y traído los caracteres son por lo general buenos, y bien sostenidos; hay movimiento, contraste, color, y sobre todo sensibilidad, sin que falte una ligera tinte de ridícula, para que se verifique que es comedia.

Pasemos ahora al argumento.

D. Miguel comerciante en libros viejos y propietario, viudo, tiene una hija soltera llamada *«Gloria»*, á quien hace el amor Mario, un calavera tronado aficionado á galanteos y á vivir manejando el sable. Este sujeto es hijo de D. Moisés otro que tal, que

en sus mocedades fué amigo de D. Miguel, toda buena fé y bondad que andando el tiempo y por casualidad, sabe la aflictiva situación de su amigo y numerosa familia, y generoso la mejora, no así como así, sino llevándose á su casa á Moisés y los suyos y dándoles de comer y habitación. Con la familia esa vá unida como el caracol á su concha. Carita que es el ángel bueno, la Providencia, durante mucho tiempo de la familia de los Galeotes compuesta de seres despreciables. En el curso de la acción surgen muchas situaciones de un interés palpante, escritas con gracia y acento verdadero.

Como personaje importante de la obra figura *Geremías*, hermano de D. Miguel, suspicaz experimentado, de mucha trastienda, aficionado á la copita del aguardiente y que presiente que los Galeotes quieren explotar á su hermano al que advierte de lo que se trata, aunque sin ser creído, hasta que el mal no tiene remedio.

Este carácter de Geremías, así como el de Miguel y Carita son de gran relieve, y en algunas ocasiones, cuando vibra la pasión en su espíritu, crecen notablemente y se hacen admirar. El de D. Moisés y Pedrito están bien delineados; y el de un estudiante muy bien, hasta el punto de que se hizo aplaudir al aparecer en escena.

En resumen: los hermanos Quintero han acertado á hacer una comedia de las mejores del género cómico. El objeto de ella es moral é interesante, pues se trata de hacer ver los peligros, á que una mujer sensible, viva y poco experimentada se halla expuesta: para esto los autores nos presentan á una señorita joven y hermosa en Gloria, que tiene un padre demasiado bonachón y confiado que no prevee lo pernicioso del trato de personas corrompidas como los Galeotes.

La ejecución fué esmerada. Todos los artistas trabajaron con gran entusiasmo y fueron aplaudidos por la numerosa concurrencia que asistió á la representación.

El Sr. Cachet hizo un D. Miguel perfectísimo; Sr. Soler con su gracia inimitable, contribuyó á hacer resaltar las situaciones cómicas y buenos chistes de que está llena la obra; el Sr. Nieva caracterizó con propiedad su papel. La Sra. Guillén, como de costumbre estuvo muy bien, escuchando muchos y merecidos aplausos á que se hicieron también acreedores las Sras. Soriano García, Vinales, señorita Rodríguez y los Sres. Rivelles, Salgado y Amérigo.

El público muy selecto y numeroso salió complacido del espectáculo.

Anoche segunda representación de *«Los Galeotes»*, con el mismo brillante éxito.

COLABORACION LITERARIA

UNA COSA ES PREDICAR...

CUENTO

El señor obispo estaba girando la visita pastoral.

Por todos los pueblos de la diócesis iba derramando pródigamente, con caridad cristiana, el pan de la gracia espiritual.

¡Qué bondad la de S. I. ¡Que dulces palabras de consuelo salían de sus labios para aliviar las penas de los desgraciados!

No había culpa que le refriera un pecador contrito para la que no tuviese una máxima evangélica y frase bondadosa de perdón.

No veía una desgracia, una miseria que dejara de remediar con una gran promesa.

—Conservad, hijos míos—decía—el amor á nuestra sacrosanta religión, que para todos los males, contrariedades y desdichas de esta misera existencia transitoria, ofrece consuelo; la esperanza en Dios, bueno, justo y misericordioso que vela constantemente por sus criaturas, y les promete goces inefables, bienaventuranzas eternas para la otra vida celestiales en compensación á las tribulaciones de esta terrena. Sobre todo la fé. Conservad, hijos míos, vuestras creencias; la fé en Dios que todo lo puede, sin cuya divina voluntad no se mueve la del árbol; la fé en la religión que os fortalece y consuela; la fé en la iglesia cuyos sufragos os allanan el camino que conduce á la vida perdurable, á la eterna paz; la fé en los sacerdotes que piden al cielo por vosotros, que os perdonan vuestras culpas equi abajo, que con sus oraciones, plegarias y santas prácticas predisponen vuestro favor al Eterno para que deponga sus justas iras cuando vuestros pecados le tienen irritado y para que atienda á todas vuestras necesidades y vele por vuestra salud y por vuestros bienes. Tened muy presente que los males y las desdichas, Dios las envía para templar vuestro ánimo, pro-

bar vuestra fé. ¡Oh! La fé, hijos míos, no la perdáis nunca; ella es vuestro consuelo, la que os darán fortaleza, la que os conservará la fé como la más importante, la más necesaria de las virtudes teológicas; por eso es la primera, la que más recomienda la Santa Madre Iglesia, la que todo buen católico debe tener siempre presente, sin olvidarla jamás, sin dudas ni vacilaciones, en todas las contrariedades, desgracias y situaciones críticas de la vida.

Daba gusto oír explicarse así al buen obispo.

¡Cuántas esperanzas próximas á desvanecer, cuántas creencias casi perdidas reanímó y avivó con su elocuencia inspirada en la fé!

—¡Hermosa propaganda está haciendo S. I.—decían sus acompañantes entusiasmados.—¡Qué elocuencia, qué unción evangélica, qué firmeza en las creencias, qué fé tan sincera!

La visita pastoral terminó.

El buen obispo, cansado de tan larga excursión por esos pueblos de difíciles comunicaciones, molido de tantos días de viajes, unas veces en tren, otras en diligencia y en caballerías, volvió á su palacio episcopal.

Reposó la primera noche en un cómodo lecho, y al día siguiente sintióse algo indispuerto; le dolían las articulaciones y la cabeza. No obstante se levantó.

—Me siento mal—le dijo á su familia.

—Señor, se ha dado S. I. muy malos ratos en la visita pastoral; ha pasado malas noches; pero ¡qué hermosa y elocuente propaganda la que ha hecho S. I. de nuestra santa fé!

—Tengo una jaqueca atroz; la cabeza se me parte.

—¡Jesús, señor!... ¡Qué desgracia! Voy á disponer que todas las misas de hoy se apliquen á pedir al Altísimo por la preciosa salud de S. I.

—Sí; pero hágame el favor de mandar también, que me traigan unas píldoras de antiperina.

El familiar salió. S. I. llamó á un paje y se hizo conducir otra vez al lecho. Se acostó. Volvió el familiar diciéndole que en todas las misas del día se pediría á Dios por su salud.

—¿Y las píldoras?

—Aquí están.

—Muy bien, muy bien—dijo el prelado, tragándose una.

Por la tarde tenía calentura, tanto, que el secretario se alarmó y le dijo:

—Señor, disponed que S. D. M. quede de manifestar en la catedral y en las parroquias hasta que S. I. se mejore.

—Sí, sí; pero oiga: unos papelitos de quinina... que los preparen bien que sea fresca.

La noche la pasó intranquilo. Al día siguiente estaba peor.

Su edad avanzada, su obesidad extraordinaria, su temperamento sanguíneo inspiraban temores de una apoplejía.

El familiar, al verle en tal estado, le dijo todo compungido y medio lloroso:

—Señor; daré orden para que en todas las iglesias de la diócesis se hagan solemnes rogativas.

—Sí, sí; pero un médico... avise también á un médico.

El Galeno á quien se llamó era un señor muy beato, que se asustó y no se atrevió á administrar sus pecadores récipes al enfermo. Llamó á otros colegas á consulta y se pasaron la noche deliberando.

—¿Qué dicen los doctores?—preguntaba el prelado á su familiar á la mañana siguiente.

—Señor, no se acaban de poner de acuerdo; hablan por los codos una jerga que yo no entiendo; pero descuide S. I.; á estas horas quinientos sacerdotes elevan al cielo sus plegarias por la preciosa salud de S. I.

—Sí, sí; pero esos médicos...

—No acaban de resolver nada.

—Y yo me siento cada vez peor... ¡Esta cabeza!

—¿Oye S. I. las campanas de la ciudad cómo unen su voz metálica á las plegarias del clero y los fieles que piden?..

—Sí oigo; pero diga: ¿no hay aquí en la población un médico que es una notabilidad?

—¿Quién?

—Ese que es catedrático; el que vino de Madrid.

—¡Señor! ¿Ese republicanote, librepensador, ateo, hereje, excomulgado?

—Bien, bien; pero puede que él acierte; dicen que hace curas maravillosas, que es un sabio...

—Eso le dicen los periódicos tan herejes y tan ateos como él. Dios no permitirá que la vida de un ilustre ministro suyo, de un santo varón, de un creyente tan fervoroso como S. I., corra peligro alguno...

—Sin embargo, no estaría demás ese médico... ¡Jesús, qué cabeza está! Deme la antiperina. Gracias... Dios me perdone; pero creo que me molesta el ruido de esas campanas... Le agrada mucho su religioso celo por mí y que haya dispuesto todo lo que la Iglesia, el clero y los fieles hacen por mi salud; Dios se lo pague y recompense á usted y á ellos; pero... ¡que vayan, que vayan enseguida á buscar ese médico.

José Cintora.

CORREO DE MADRID

30 Noviembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Se comenta la larga conferencia que han celebrado hoy el Duque de Tetuán y Romero Robledo.

Gamazo ha rehusado presidir la comisión especial que ha de dictaminar acerca del proyecto de reformas militares.

La comisión la componen los señores Silveira, Amarelle, Suárez Inclán, Aznar, Conde de San Luis, Velasco y Conde de Restamoso.

Se dice que cuando aprueben las Cortes las reformas de Guerra, el Ministro de Marina presentará otras analogas para su departamento. Pi y Margall las aplaude.

Todos los jefes de las minorías han prometido también apoyarlas.

El general Linares ha dicho que dimitirá si no se aprueban sus reformas en la actual legislación.

En cuanto se reciba en Madrid, el 1.º de Diciembre, el telegrama de París participando haber sido aprobado el convenio por la mayoría de los tesoreros de nuestro exterior estampillado, se presentará en el Congreso el oportuno proyecto, que pasará á la Comisión general de Presupuestos, para que emita dictamen.

El Corresponsal.

Varias noticias

Merced la galantería de los señores general Escarto y el coronel del regimiento de la Princesa, la brillante banda militar tocará todos los días festivos en la Esplanada, de tres á cinco de la tarde.

El día 16 del actual, tendrá efecto en el salón de actos del Banco de España, junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con el fin de tratar asuntos de gran interés para la misma.

EL PUERTO

Según noticias autorizadas el ministro de Obras públicas ha firmado la Real Orden aprobando la constitución definitiva de la Junta de Obras del Puerto, su Reglamento, su presupuesto para 1901, y decretando la inmediata entrega del puerto, sus obras y servicios á la junta á excepción de los almacenes que hoy ocupa la Jefatura de obras públicas, almacenes que por ahora quedarán afectos á dicha dependencia.

El gobernador ha participado tan fausta noticia á la Cámara de Comercio y á los vocales de la Junta; la Cámara publicará con este motivo un número extraordinario de su *«Boletín»* para general conocimiento de tan lioso resultado en el que el señor Alvarez Pérez tiene una buena parte.

TEATRO PRINCIPAL

Varios abonados al teatro Principal ruegan por nuestro conducto á la empresa de dicho coliseo, ponga en escena las aplaudidas obras *«La de San Quintín»*, *«Militares y paisanos»* y *«Villa Tula»*, puestas en escena hace años en esta capital por el Sr. Cepillo.

Caso de hacerse auguramos pingües beneficios á la empresa.

PLAZA DE TOROS

Esta tarde se celebrará una gran función en la Plaza de Toros, por la compañía acrobática que dirige D. Francisco Rodríguez. Se representará la bonita pantomima titulada *«La feria de Sevilla»*.

Esta tarde se verificará el anunciado tiro de pichón en la partida de San Blas.

Han venido á esta ciudad D. Vicente Lopez Durana y D. Gaspar Galiana. Bienvenidos tan queridos amigos.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Isera, á 1.25 peseta docena.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Hasta el día 10 del mes actual, pueden presentarse sus instancias los Doctores y Licenciados en Medicina que aspiren al nombramiento de Médico propietario y suplente o la Comisión mixta de reclutamiento, que ha de proveerse por la Excm. Diputación provincial con arreglo al art. 8.º del Real decreto de 5 de Enero de 1897.

Se han cursado las oportunas órdenes para que, en conducción extraordinaria, sea conducido el renombrado «Pinet» al penal de Cartagena para cumplir dieciocho años de cadena a que se halla condenado por sentencia firme anterior a su evasión de la cárcel de este partido.

La «Gaceta» anuncia dos concursos para proveer en el término de 30 días las vacantes de Contadores de fondos provinciales de Palencia y Jaén.

Los aspirantes que reúnan las condiciones legales que justificarán con la documentación prevenida el efecto, dirigirá sus instancias a la Dirección general de Administración.

En breve se crearán trenes locales en el Mediodía de España para la época azucarera.

En término de dos meses se organizará el medio de que todos los mixtos, además de los correos, lleven la correspondencia, con el fin de adelantar doce horas la llegada de los correos.

La prensa de Valencia dedica entusiastas elogios al eminente guitarrista Tarrega, por los notables conciertos celebrados en Requena.

Se ha reunido en el Casino la Junta directiva de tan importante centro de recreo, con objeto de examinar los pliegos presentados optando al concurso para el decorado del local.

Los proyectos que han sido presentados son dos: debido el uno; al pintor valenciano don Honorio Romero Orozco, y original el otro de los artistas alicantinos D. Helodoro Guillén y D. Lorenzo Pericás.

Durante el día de ayer la temperatura nos ha dejado sentir sus rigores, soplando un fuerte viento huracanado.

La baja que hemos experimentado, será consecuencia de haber caído alguna nevada en las montañas.

SORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877.
No se admiten más adhesiones.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el séptimo concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Julio Duart el cual ejecutará el siguiente programa.

Primera parte

- 1.º «Ole», los camareros, Pasodoble.—Huertas (hijo).
- 2.º La Verbena de la Paloma, Preludio.—Bretón.
- 3.º Sinfonía sobre motivos de varias zarzuelas.—Barbieri.

Segunda parte

- 4.º Zampa, Overtura.—Herold.
- 5.º Introducción y concertante de Jugar con fuego.—Barbieri.
- 6.º Pres de Tot, Walse.—Waldteufeld.

LLEGADA DEL NUEVO GOBERNADOR

Ayer mañana en el tren correo ha llegado a esta ciudad el nuevo gobernador civil de la provincia D. Federico Chápoli, al que acompañaban desde Venta la Encina los señores Elizacín, Martínez Torrejón y Ripoll. En la estación le esperaban gran número de correligionarios, entre ellos el jefe del partido silvelista D. Salvador Pérez. En el carruaje del alcalde se ha dirigido el señor Chápoli al hotel Iborra, donde se hospeda.

Ayer tarde a las cuatro tomó posesión de su destino, siéndole presentado por su antecesor los empleados del gobierno civil.

Bien venido, pues lo cortés no quita nada a que censuremos cuando sea a él acreedor al representante del poder central.

«PINET» DE VIAJE

Anteayer tarde en el tren correo de Murcia, fué conducido a Cartagena por una pareja de la Guardia civil; convenientemente maniatado, el tristemente célebre José Martorell Llorca (a) Pinet, en cuyo presidio empezará a cumplir la pena de 17 años que le fué impuesta en sentencia firme.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjase los padres o interesados al director D. Celestino Chinea, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodor Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURBONERO

Como todos los años, ha llegado a esta capital el afamado tarzazero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de tarzones, peladillas y cascas de Valencia.

Visítad su establecimiento del Pasaje de Amérgo y os convencereis. Comprad el tarzon de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, a las nueve menos cuarto.—Los galeotes.

Por la tarde a las tres y media.—Los Galeotes.

Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 1 (5'15 t.)

Banquete honor Pidal asistido varios diputados y senadores mayoría.—Niégase crisis hasta aprobación presupuestos.—Romero dijo al rectificar propónese ser duro ataques.—Los carlistas están muy esperanzados y así lo manifiestan.

Madrid 1 (6 t.)

Congreso Toca declara estudiase rebaja tarifa trenes.—Silvela interviene debate político.—Quebrado agente bolsa Madrid pasivo millón reales.—Kruger marchó Alemania ovacionado.—El alcalde Ceuta comunica al gobierno que nada anormal ha ocurrido en las kabiles fronterizas. Los moros no han faltado al mercado.

70'15-33'40.

IMP. Y LIT. DE T. MEÑEZ.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

38

Ferrand, sin una persona que me aconsejase, porque vos viajabais a la sazón, sabiendo que se necesitaba dinero para pedir diotámen a los juriconsultos, y no queriendo exponer lo poco que me quedaba, no me atreví a emprender un pleito de esta naturaleza.

Entonces fué cuando...

Aquí terminaba el borrador, porque algunas líneas que seguían estaban ininteligibles; mas al fin de la página leyó Rodolfo esta especie de «emendamento»:

«Escribir a la señora duquesa de Luoenay, para el señor de Saint Remy.»

Queoó pensativo Rodolfo después de leer el fragmento de la carta, en el cual se hallaban combinados estos dos nombres de un modo que le llamó la atención.

Aunque no estaba probada la nueva infamia de que se acusaba a Jaime Ferrand, se había mostrado aquel hombre tan implacable y desapiedadado con el infeliz Moral, y tan infame con Luisa su hija, que la negativa del depósito, protegido por una impunidad segura, no era de extrañar en un miserable de su condición.

Aquella madre, que reclamaba su fortuna, estaba sin duda acostumbrada a las comodidades de la vida.

Según el introito de la carta, ¡qué amarga no sería la existencia de aquellas dos mujeres al ver-

39

FOLLETTIN DE LA UNION

se arruinadas por un golpe tan repentino sin conocer a nadie en París, privadas acaso de todo recurso, y sin amparo en medio de esta inmensa ciudad!

El príncipe había ofrecido a la marquesa de Harville mezclarla en algunas intrigas, diciéndole a la ventura, y solo por aligerar sus penas, que tendría que hacer alguna buena obra, contando con que antes de su entrevista con la marquesa no dejaría de presentarse algún infortunio a qué atender.

Esperaba, pues, que el caso le depararía alguna noble desgracia, que interesara el corazón y el espíritu de la marquesa.

El borrador que tenía en la mano, cuya copia sin duda no había sido enviada a la persona cuyo auxilio se imploraba, indicaba un carácter altivo y resignado, que no sufriría el ofrecimiento de una limosna.

En tal caso ¡cuántas precauciones y miramientos delicados no era necesario usar para ocultar el origen de un socorro generoso, ó solo para que se aceptase!

¡Y cuánta sutileza no era menester para introducirse en la casa de esta mujer, a fin de jugar si en realidad merecía el interés que al parecer debía inspirar!

Rodolfo preveía en este lance una multitud de emociones nuevas, tiernas é interesantes, que de-

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm, 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapour (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a
ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbonés de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.646
Total		56.028.646

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL aseguro contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.850.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dots les Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

bían «divertir» singularmente á la marquesa de Harville, según le había prometido.

—¡Hola, esposo!—dijo Alegría á Rodolfo con tono festivo —¿Qué quiere decir ese pedazo de papel viejo que estás leyendo?

—¿Qué curiosa eres, querida mía! Has hecho ya tus compras?

—Sí; tus protegidos van á estar como reyes. Ahora solo falta pagar á la señora Salmona, que es mujer que se aviene á la razón; no se puede negar.

—Una idea, «esposa»: ¿quieres ir á comprar, mientras yo pago á la señora, vestidos para la mu- de Morel y sus niños? Confieso mi torpeza para estos negocios. Harás que las traigan aquí, y con eso nos ahorramos un viaje, y todo lo recibirán junto y de una vez los pobrecillos.

—Siempre te sobra razón, «marido» mío. Esperará un momento, que no tardaré en volver. Conozco á dos mercaderes, de quienes soy parroquiana, y en su tienda hallaré todo lo que nos hace falta. Y Alegría se marchó, diciendo al separarse de la tendera:

—Señora Salmona, os confío mi marido: ¡no hay que echármelo á perder!

Y, ligera como el pensamiento, desapareció.

—No se puede negar—dijo la tía Salmona á Rodolfo luego que se marchó Alegría—que tenéis una compañerita de lo más fino. ¡Cáspita! Sabe

mieme de toda clase de sospechas, os diría: Ahí tenéis los tribunales, demandadme: los jueces no vacilarán entre la palabra de un hombre honrado, que hace treinta años disfruta la estimación de la gente de bien, y la declaración póstuma de un hombre que, después de haberse arruinado en empresas locas y descabelladas, ne halló más refugio que el suicidio. Os diría, en fin, demandadme, señora, si á tal os atrevéis; y la memoria de vuestro hermano quedará para siempre deshonrada. Creo que tendréis bastante juicio para resignaros á sufrir una desgracia, grande sin duda alguna, mas en la cual no he tenido culpa.

—Soy madre, señor, y si me roban mi fortuna no me queda en el mundo más recurso que al no nos muebles de poco valor, y luego que los ve da quedaremos en la miseria, en una miseria espantosa, señor Ferrand.

—Habéis sido engañada, señora; siento vuestra desgracia, pero ninguna parte tengo en ella. Vuelvo á repetir que vuestro hermano os ha engañado. Si dudáis entre su palabra y la mía, demandadme: ahí están los tribunales.

—Ya podréis figuraros cómo saldría yo de casa del notario.

—¿Qué me quedaba que hacer en tan horrible situación? Sin títulos para probar la validez de mi crédito, convencida de la severa probidad de mi hermano, confundida por la negación de M. Jaime

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—**CORREO**, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reseñan á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'20 á 10'00 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde; regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'50 tarde; regreso 9 mañana.